

QUATRIÈME PARTIE
LA TURQUIE ET LA GUERRE

CHAPITRE XII

AU SEUIL DE LA GUERRE

APRÈS L'ASSASSINAT DE L'ARCHIDUC. — LES HÉSITATIONS
DE LA TURQUIE

Après l'assassinat de l'archiduc.

Dans la colonie étrangère de Constantinople, l'assassinat de l'archiduc François-Ferdinand fut un grand événement.

Il y avait en effet beaucoup d'Allemands et d'Autrichiens dans la capitale musulmane et leur allure soucieuse ne pouvait échapper même aux moins avertis des questions diplomatiques. Cependant leur inquiétude parut bientôt se calmer, et la tranquillité revint dans les esprits. La presse austro-allemande, après avoir lancé de violentes menaces contre la Ser-